

Communiqué de presse du 03.04.2025

Assemblée générale des scieurs de Suisse romande

L'Assemblée générale de l'Industrie du Bois Suisse Romande (IBSR) a eu lieu le 28 mars 2025 au Zoo des Marécottes, réunissant plus de 35 membres. Plusieurs invités de marque, dont M. Florian Piasenta, Président de la commune de Salvan-Les Marécottes, et M. Jacques Berra, représentant de Lignum Valais et de Forêt Valais, M. Michael Gautschi directeur d'IBS et M. Jean-François Rime, membre d'honneur.

Ouverture de la séance par M. Gaspard Studer, Président de l'IBSR

Le Président, M. Gaspard Studer, a ouvert l'Assemblée en remerciant les membres pour leur présence et en soulignant l'importance des échanges directs au sein de l'association. M. Studer a rappelé que cette Assemblée revêtait une importance particulière, avec des décisions cruciales pour l'avenir de l'IBSR, comme l'approbation des comptes et du budget 2025.

Intervention de M. Florian Piasenta, Président de la commune de Salvan-Les Marécottes

M. Florian Piasenta a adressé ses salutations à l'Assemblée, soulignant le rôle stratégique de la région de Salvan-Les Marécottes pour l'industrie du bois. Il a également partagé des éléments historiques sur la région et l'hôtel qui accueillait l'Assemblée. M. Piasenta a exprimé sa fierté de présider une commune en pleine croissance, notamment grâce à son offre touristique et au développement de l'infrastructure locale. Il a également souligné la qualité des conditions de neige sur les pistes, un atout supplémentaire pour la région.

Intervention de M. Jacques Berra, Représentant de Lignum Valais et de Forêt Valais

M. Jacques Berra a pris la parole pour insister sur la nécessité d'une meilleure collaboration entre les associations du secteur, notamment pour faire face aux défis de la transition énergétique et de la décarbonisation. Il a souligné que, malgré des efforts en ce sens, un manque de cohésion reste perceptible. Selon lui, la collaboration inter associative est essentielle pour renforcer l'activité autour du bois suisse. M. Berra a également mis en lumière l'importance des subventions publiques, qu'il considère comme cruciales pour soutenir les petites entreprises de la filière.

Présentation des comptes 2024 et du budget 2025

La séance a ensuite porté sur l'approbation des comptes de l'année 2024, présentés par Mme Aleksandra Stefanovic. Les comptes ont été validés à l'unanimité. Concernant le budget 2025, celui-ci permettra à l'IBSR de continuer à investir dans la promotion de la profession, dans les formations continues et dans la traditionnelle sortie d'automne. Le budget a également été adopté à l'unanimité.

Point sur le marché du bois et la formation professionnelle

Des interventions clés ont été faites concernant les marchés du bois, en particulier pour les résineux et les feuillus. M. Jean-Philippe Blum a dressé un état des lieux de la situation des achats, ventes et sous-produits pour 2024 et 2025, soulignant que le marché du sciage reste tendu à cause de la pression internationale et des coûts élevés en Suisse. M. Bertrand Burgat a abordé la question de la filière feuillus, indiquant que la demande mondiale est en hausse, mais que l'offre diminue en raison des conditions climatiques instables. Le marché des sciages de feuillus est très difficile en ce moment, en raison de la situation économique des pays qui nous entourent, de la force du franc, éléments qui font que les stocks sont pleins et la demande très faible.

M. Simon Codourey a présenté un état de la formation professionnelle dans le secteur du bois, mettant en évidence la croissance continue du nombre d'apprentis romands, 15 actuellement, malgré la fermeture de certaines entreprises formatrices. Il a également évoqué les nouveaux défis logistiques liés à la formation et les adaptations apportées pour soutenir cette dynamique. Les apprentis diplômés en 2024, Ryan Challet et Julien Maxime Rey ont été honorés et vivement félicités pour leur excellente moyenne générale de 5,1.

Conclusion et remerciements

L'Assemblée a été clôturée par des remerciements chaleureux de M. Studer à l'ensemble des participants et intervenants. Un merci particulier a été adressé aux entreprises formatrices et aux personnes qui se sont engagées lors des Salons de Formation professionnelle à Martigny et Fribourg. Plus de 120 jeunes se sont montrés intéressés par notre profession et près de 25 % ont visité une entreprise. Il a également exprimé sa gratitude envers la commune de Salvan-Les Marécottes pour l'apéritif offert et a annoncé que la prochaine assemblée se tiendrait dans le canton de Fribourg. Le repas a été servi par le restaurant du Zoo, suivi de la visite de la distillerie Louis Morand & Cie à Martigny.

Pour tout complément d'information : Aleksandra Stefanovic, Secrétaire patronale, Industrie du bois Suisse romande, tél. 026 919 87 50.

Industrie du bois Suisse – association des scieurs et de l'industrie du bois

Industrie du bois Suisse (IBS) est une association indépendante, qui défend depuis 1886 les intérêts des scieurs et des producteurs de dérivés du bois. Industrie du bois Suisse compte quelque 200 entreprises en tant que membres directs. Pour celles-ci, l'association organise la formation professionnelle, négocie avec les partenaires sociaux et assure diverses tâches administratives et réglementaires. Elle représente également le secteur à l'extérieur, siège au sein de diverses organisations sectorielles et est l'organe responsable de Lignum Economie suisse du bois. Pour tout complément d'information: www.holz-bois.ch.



www.holz-bois-legno.ch